



CDU



**Fraktion in der Bezirksvertretung
Vohwinkel**

Herrn Bezirksbürgermeister
Heiner Fragemann

Moritz Iseke

Hahnenfurth 5 D - 42327 Wuppertal
Telefon: 0 20 58 / 8 91-200
Telefax: 0 20 58 / 8 91-201
E-Mail: M.Iseke@oetelshofen.de

Datum: 13.11.2009

Prüfauftrag

Drucks.Nr.:

Zur Sitzung am
09.12.2009

Gremium
Bezirksvertretung Vohwinkel 

Prüfauftrag

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob auf dem Kaiserplatz eine Diagonalquerung für Fußgänger eingerichtet werden kann und ob neben der Verbesserung für Fussgänger auch Vorteile für den fließenden Verkehr genutzt werden können (durch Verkürzung der Grünphase für Fussgänger).

Begründung

Der Kaiserplatz ist der am stärksten durch Fußgänger frequentierte Bereich. Durch die an allen Seiten befindlichen Geschäfte sind mehrfach Straßenquerungen notwendig. Hierfür gibt es an allen Zufahrten beampelte Überwege, die zeitgleich auf Grün schalten. Der gesamte Verkehr ruht während der Grünphase, welche ca. 15 Sekunden dauert. Diese Zeit reicht jedoch nicht aus um 2 Straßen zu queren, sodass zusätzliche, nicht unerhebliche Wartezeiten entstehen. Teilweise wird dies dadurch verhindert, dass einige Fußgänger im erhöhtem Tempo mit entsprechenden Abkürzungen über die Straße laufen. Eine Verlängerung der Grünphase kommt aufgrund der verkehrlichen Belastung nicht in Frage.

Hier bietet sich eine Diagonalquerung als Lösung und Entlastung an. Aufgrund der vorhandenen Kreuzungsform wird eine Diagonale von Süd-Ost nach Nord-West favorisiert.

Die **Vorteile** dieser Variante sind:

- Kürzeste Diagonalentfernung
- Bürgersteigbereich steht frei zur Verfügung
- Freifläche zur Aufbringung der Fahrbahnmarkierung (Fußgängerfurt = seitliche Strichlinienführung) ist durchgängig vorhanden ohne andere Markierungen zu überdecken.
- Geringere Warte- und Querungszeiten
- Erhöhung der Fußgängerfreundlichkeit und Mobilität
- Evtl. hierdurch Reduzierung der Grünphase möglich, mit entsprechenden Entlastungseffekten für die Verkehrsbelastung.

Kosten:

- Tieferlegen von 2 Bordsteinen in entsprechender Breite
- Aufbringen der Strichlinienmarkierung
- Installation von 2 Fußgängerampeln und Anbindung an die vorhandene Grünphasenschaltung in unmittelbarer Nähe (Keine gesonderte Schaltung notwendig).

Mit freundlichen Grüßen

Moritz Iseke
Fraktionsvorsitzender 

